

# Stadt Heidelberg

AntragNr.:  
**0 0 3 3 / 2 0 2 2 / A N**

Antragsteller: Bunte Linke, DIE LINKE  
Antragsdatum: 04.02.2022

Federführung:  
Dezernat II, Amt für Baurecht und Denkmalschutz

Beteiligung:

Betreff:

**Maßnahmen zum Erhalt des Kulturdenkmals „Altes  
Fischerhaus“,  
Ladenburger Straße 14, Denkmaltopographie 2291**

## Antrag

### Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen  
Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff.  
Letzte Aktualisierung: 14. April 2022

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Stadtentwicklungs- und Bauausschuss	29.03.2022	Ö		

**Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1**

## **Hybrid-Sitzung des Stadtentwicklungs- und Bauausschusses vom 29.03.2022**

**Ergebnis:** behandelt

## Antrag Nr.: 0033/2022/AN

Briefkopf des Antragstellers:

Bunte Linke - Postfach 120165, 69065 Heidelberg

An Herrn  
Oberbürgermeister E. Würzner  
Rathaus  
69117 Heidelberg



**Bunte Linke**

Bündnis für Demokratie,  
Solidarität, Umwelt und Frieden

Gemeinderatsmitglieder:

Hilde Stolz  
Rohrbacher Str. 64, 69115 Heidelberg  
hilde.stolz@t-online.de  
Tel. 06221-673729,  
Fax 03212-1467475  
Mobil 0157-58064702

Dr. Arnulf Weiler-Lorentz  
Blumenstr. 45, 69115 Heidelberg  
arnulf.lorenz@t-online.de  
Tel 06221-26802, Fax -26803  
Mobil 0170-5214782

1.2.2022

Tagesordnungspunkt für den Gemeinderat

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

ich/ wir beantrage(n) folgenden Tagesordnungspunkt für die nächste Sitzung des Stadtentwicklungs- und Bauausschusses:

### **Maßnahmen zum Erhalt des Kulturdenkmals „Altes Fischerhaus“, Ladenburger Str. 14, Denkmaltopographie 2291**

- Bericht des Oberbürgermeisters
- Diskussion
- Anträge

Begründung:

Bei dem um 1790 erbauten Haus handelt es sich um eines der wenigen erhaltenen spätbarocken Gebäude des Dorfes Neuenheim, die bei der umfassenden Neubebauung in der Gründerzeit erhalten geblieben sind. Bei dem Beschluss über die Erhaltungssatzung „Neuenheim – Alter Ortskern“ spielte es eine wesentliche Rolle. Nachbarhäuser wurden von Eigentümern aufwendig und denkmal- beziehungsweise satzungsgerecht restauriert, so etwa das Haus Schultzensgasse 16. Deshalb sollte die Stadt alle Möglichkeiten des Baurechts und Denkmalschutzes nutzen, um dieses Haus zu erhalten. Notfalls sollte sie das Baudenkmal übernehmen.

**gezeichnet Fraktion DIE LINKE,  
gezeichnet Bunte Linke**

Anlagen:

[https://www.rnz.de/nachrichten/heidelberg\\_artikel,-heidelberg-das-neuenheimer-fischerhaus-wird-abgerissen-\\_arid,810445.html](https://www.rnz.de/nachrichten/heidelberg_artikel,-heidelberg-das-neuenheimer-fischerhaus-wird-abgerissen-_arid,810445.html)

[https://ww2.heidelberg.de/stadtblatt-online/index.php?artikeL\\_id=9860&bf=](https://ww2.heidelberg.de/stadtblatt-online/index.php?artikeL_id=9860&bf=)